

adjoindre un comité d'écrivains pour tout reviser. C'est alors que votre dictionnaire pourra faire autorité. • A quoi nous répondimes : Amen.

Eh bien, nous n'écrivons pas le nom de cet homme, tout simplement parce que *certaines* personnes diraient que nous l'avons fait afin de donner plus de relief à notre maigre travail. Soit, qu'il suffise donc de dire que... ses *chants tonnaient* jadis dans la basilique de Québec !

À tous nos aimables collaborateurs nous disons donc un cordial : *Merci, Messieurs !* d'autant plus cordial que sans eux, nous n'aurions jamais eu la force d'aller jusqu'au bout. Combien de fois, en effet, avons-nous été sur le point de nous décourager, d'aller jusqu'à vouloir vider notre encrier, briser notre plume et jeter au feu notre interminable et assommant manuscrit : mais un solennel et formidable : *En avant !* nous a toujours retenu sur le champ de bataille.

Oui, nous sentons le besoin de le dire nous-même puisque personne ne paraît s'en douter : Quel travail ingrat que la compilation d'un dictionnaire comme celui-ci ! œuvre de patience s'il en est une ! Que de nœuds à raboter ! Que d'écume à enlever ! Jamais de crème à fouetter ! Qui le sait mieux que nous qui y avons dépensé les douze plus belles années de notre vie !

Aussi, pour répondre d'avance à ce critique hargneux et refrogné que nous apercevons là-bas,